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POR MAIS ESPAÇO PARA AS MULHERES NA POLÍTICA E NAS ESTRUTURAS DE PODER - Alessandra Caligiuri Calabresi Pinto, advogada especia-

lista em Direito da Mulher, em Direito da Família, em Direito Eleitoral e em Defesa do Consumidor explana neste texto sua visão sobre a busca de mais 

espaço para as mulheres na política e nas estruturas de poder. Segue. OPINIÃO - Leia na página 2

Campanha Fique 
Sabendo 2024

Em Barretos, a 17ª da cam-
panha será a parir desta sexta-
-feira (6), seguindo até o pró-
ximo dia 13 de dezembro, na 
sede da ACIB. O período e o 
local de realização da campa-
nha levam em conta a abertura 
especial do comércio, visando 
atingir maior público. O horá-
rio de atendimento ao público 
será neste dia 6 e de 9 a 13, 
das 18 às 22 horas; no sábado 
dia 7 será das 9 às 13 horas. A 
campanha marca o Dezembro 
Vermelho com testagens gra-
tuitas rápidas de HIV, Sífilis e 
Hepatites B e C realizadas por 
profissionais capacitados.
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Rio das Pedras tem chegada 
do Papai Noel neste sábado

O Bom Velhinho chega na sede de campo do Rio das Pedras 
Country Club neste sábado, 7 de dezembro, à partir das 15h30. 
O encontro com a criançada e todos os sócios, acontece no Bar 
da Ilha. Junto do Papai Noel, acontece uma apresentação dos 
personagens natalinos, o casal Mickey e Minnie, e brincadeiras 
com a Turma da Alegria. Haverá ainda entrega de presentes 
para os pequenos até 12 anos de idade. Todas as famílias, in-
cluindo as crianças, poderão fazer as tradicionais fotos, com 
pedidos de Natal ao Papai Noel.

Com iluminação especial de Natal, 
Parque do Peão recebe visitas do 
Papai Noel e personagens infantis

O Parque do Peão de Barretos recebeu uma iluminação especial de Natal. Desde o sábado 
(30), o recinto tem atraído milhares de pessoas para conferir de perto mais de 15 mil metros de 
luzes de LED, além do Papai Noel e personagens infantis, e a presença de food trucks. A deco-
ração especial contempla a fachada e os principais pontos de visitação do parque, entre eles 
o Monumento ao Peão, a Roseta e o Memorial. Os 70 anos de uma das maiores festas do país, 
que serão comemorados em 2025, também são lembrados com uma iluminação temática. A vi-
sitação ao Parque do Peão de Barretos é gratuita e aberta ao público diariamente até às 22h30.

North Shopping Barretos inicia comemorações dos 14 anos
Com a presença de colaboradores, convidados e da impren-

sa, o North Shopping Barretos iniciou a celebração de seus 14 
anos na manhã desta quinta-feira, 5 de dezembro, em ato ecu-
mênico e homenagens. “Há quatorze anos, mais de 35 mil pes-
soas participaram da inauguração do shopping. Hoje, temos 24 
mil metros quadrados de área locável, realizamos cinco expan-
sões, geramos 2 mil empregos diretos e dezenas de empregos 
indiretos”, destacou Ricardo Martins Marques (foto), gerente 
geral do North Shopping Barretos. As celebrações se encerra-
ram às 20 horas com uma apresentação musical do grupo Bra-
víssimo Cultura & Eventos.

Trabalho para 
enfrentar desafios 

relacionados a 
álcool e drogas foi 

tema de debate 
em Barretos

O 1º Fórum Municipal 
sobre Álcool e Drogas foi 
realizado em Barretos nesta 
semana, reunindo mais de 80 
participantes. Representantes 
da sociedade civil e do poder 
público debateram os desa-
fios encontrados no dia a dia 
e as possibilidades de avan-
ço em uma ação integrada 
para enfrentamento, diante da 
realidade atual. Cabo Iara de 
Carvalho Alves, instrutora do 
Proerd em Barretos, mencio-
nou o bom acolhimento que 
o projeto recebe nas escolas 
e ressaltou seu intuito de am-
pliar para diferentes anos do 
Ensino Fundamental e para o 
Ensino Médio. “O nosso tra-
balho passa pela prevenção, 
pelo tratamento e participa-
mos também da fiscalização 
de clínicas, junto com a Vigi-
lância Sanitária, com muitos 
órgãos envolvidos. Por isso, 
estou confiante e acredito que 
vai dar muito certo”, afirmou.

Prefeitura de Barretos lança 
programação do “Natal Luz 2024”

A magia do natal tomará 
conta de Barretos a partir das 
19 horas  desta sexta-feira, 6 de 
dezembro, com a chegada do 
Papai Noel à Praça Francisco 
Barreto, dando início à progra-
mação do “Natal Luz 2024”.

Nos dias 6, 7, 14 e 21, a di-
versão da garotada está garan-
tida com o “Brincando com o 
Noel”. Das 19 às 22 horas, a 
Praça Francisco Barreto.

O “Bonde do Noel” retorna 
este ano levando toda a alegria 
do bom velhinho aos bairros 
da cidade nos dias 11 e 17, a 
partir das 18 horas, com perso-

nagens infantis e trio elétrico, 
cortejo de carros decorados e 
distribuição de balas e brindes.

No dia 20, o “Concerto Blues 
de Natal” reunirá os músicos da 
orquestra municipal, cantores 
convidados e os vencedores do 
Festival A Mais Bela Voz Kids, 
a partir das 20 horas, na Praça 
Francisco Barreto.

Projeto Samuzinho forma nova 
turma de estudantes no neste sábado

Alunos do Ensino 
Fundamental da rede de 
ensino de Barretos, in-
cluindo Colégio Barretos, 
recebem neste sábado, 7 
de dezembro, às 9 horas, 
os certificados de conclu-
são de curso do “Projeto 
Samuzinho”. Ao todo, 67 
estudantes participaram 
da formação promovida 

pelo SAMU, com aulas quinzenais, aos sábados, durante aproxima-
damente seis meses. (Foto: Nivaldo Jr. Arquivo – Formatura 2023)

Coral em LIBRAS faz apresentações 
de Natal no mês de dezembro

Pela primeira vez, o Co-
ral em LIBRAS do Instituto 
Sociocultural do Hospital de 
Amor participa das apresenta-
ções dos corais Harmonia Vo-
cal e Coral Papo Furado. Este 

último é composto por pacien-
tes em tratamento no Hospital 
de Amor, ou que já concluíram 
tratamentos para tumores que 
afetaram a laringe, exigindo 
uma laringectomia (cirurgia de 

remoção da laringe).
O destaque da programação 

de participação do Coral em 
LIBRAS é a apresentação neste 
domingo (8), às 20 horas, com 
o acompanhamento da Orques-
tra Sinfônica Municipal, na Ca-
tedral do Divino Espírito Santo.

A iniciativa é uma reali-
zação em parceria com o Mi-
nistério da Cultura, por meio 
da Lei de Incentivo à Cultura 
- Lei Rouanet.

O repertório natalino dos 
corais inclui clássicos como 
Noite Feliz, Sinos de Belém, 
Então é Natal, Jingle Bell 
Rock, Boas Festas, entre ou-
tras canções tradicionais.
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MAIS VARAS CÍVEIS E CRIMINAIS
Reunião agendada para segunda-feira (9), na capital paulista, no 

Tribunal de Justiça, vai debater a instalação de mais Varas Cíveis e Cri-
minais para Barretos. A convite do deputado André do Prado (PL), o ve-
reador Paulo Correa deve participar do encontro. Por essa razão, o edil 
já justificou a sua ausência na próxima sessão do legislativo barretense.

ANÚNCIO DE NOVOS SECRETÁRIOS MUNICIPAIS
O prefeito eleito Odair Silva (REP) anuncia novos secretários 

nesta sexta-feira, às 14 horas. Corre à boca pequena que a jorna-
lista Adelaide Lavanini foi convidada para assumir a Secretaria de 
Comunicação da prefeitura de Barretos. A jornalista Eliana Mar-
tins também deve atuar na secretaria.

BAITA ESCOLHA SEGUNDO OBSERVADORES
Observadores políticos entendem que foi estratégica a esco-

lha do pastor André Ribeiro de Mendonça, filho do ex-prefeito 
Ari Ribeiro de Mendonça, como chefe de gabinete do prefeito 
eleito Odair Silva (REP). Muitos avaliam que o pastor é carismá-
tico, tem bom relacionamento, boa prosa e jogo de cintura para 
lidar com os vereadores em negociação.

OS GOLS DO CREA NO PRÓXIMO GOVERNO
O CREA (Conselho Regional de Engenharia e Arquitetura) já em-

placou dois secretários municipais: Thiago Silvestre Vasconcelos (obras 
e serviços urbanos) e André Ponciano (planejamento). A entidade 
apoiou o prefeito eleito durante a campanha de 2024 e também lhe deu 
respaldo quando pleiteou uma vaga na Assembleia Legislativa Paulista.

O BRILHANTE TRABALHO DA PM
O vereador Rodrigo Ribeiro, sem partido, destacou a impor-

tância do trabalho da Polícia Militar barretense.  Ele relatou que 
somente no último fim de semana, os seus colegas de trabalho 
abordaram 203 pessoas, fiscalizaram 127 veículos, recolheram 16 
motos e lavraram 58 autos de infração.

INFORMAÇÕES SOBRE AS RECEITAS MUNICIPAIS
Informações sobre a superestimação das receitas municipais, 

com valores previstos que não condizem com a realidade da ar-
recadação efetiva do município, resultando na impossibilidade de 
atingir o montante projetado, foram solicitadas pelo vereador Ro-
drigo Malaman (PP) à prefeita Paula Lemos (PSD).

OBRAS PÚBLICAS EM ANDAMENTO
O vereador Raphael Silvério (PSD) deseja que a prefeitura for-

neça relatório de todas as obras públicas em andamento em Barre-
tos, com a previsão de término de cada uma delas.

VEREADOR ACIONA MINISTÉRIO PÚBLICO
A Câmara Municipal aprovou requerimento de autoria do ve-

reador Nestor Leonel (União).  Ele pede para oficiar o Ministério 
Público para averiguar e tomar medidas necessárias em virtude de 
relatório da CPI (Comissão Parlamentar de Inquérito) do legislati-
vo barretense. O documento pede a apuração de possíveis irregula-
ridades na reforma do Recinto Paulo de Lima Correa.

CONTRATOS DA PREFEITURA NA SECA
Informações sobre os contratos celebrados pela prefeitura du-

rante o período de falta de água foram requeridas pelo vereador 
Ricardo Bodinho (PP).

USINA DE RECICLAGEM DE ENTULHOS
O vereador Carlão do Basquete (SD) solicitou informações so-

bre a empresa responsável pela atual gestão da Usina de Recicla-
gem de Entulhos da Construção Civil.

GUARDA-DEITADO NA RUA 26
A instalação de um redutor de velocidade na rua 26, confluên-

cia com as avenidas 011 e 013, no bairro Aeroporto, foi pedida pelo 
vereador professor Adilson Ventura (MDB).

CUTUCADA NU DADÁ
Um eminente usineiro sugere ao “Escolhido” a construção de 

uma Usina Lunar no Distrito Industrial. A ideia é aproveitar a luz 
natural da Cheia e gerar energia para todo Vale do Rio Grande.

Por mais espaço para as mulheres na 
Política e nas estruturas de poder

Alessandra Caligiuri Calabresi Pinto, advogada especialista em Direito da Mulher, em Direito 
da Família, em Direito Eleitoral e em Defesa do Consumidor explana neste texto sua visão sobre 

a busca de mais espaço para as mulheres na política e nas estruturas de poder. Segue.
Nos dias de hoje, a repre-

sentatividade feminina na 
política brasileira é de pou-
co mais de 15%. Se fizermos 
um recorte das candidaturas 
negras, o percentual é ainda 
menor: 3%.

Considerando que existem 
5.568 municípios no Brasil, e 
levando em conta o número 
de mulheres eleitas no último 
pleito, significa que 900 ci-
dades não têm nenhuma ve-
readora; 1,8 mil contam com 
apenas uma representante fe-
minina no Poder Legislativo; 
e em outros 2.868 municípios 
há mais de uma mulher exer-
cendo a Vereança. E mais: ape-
nas uma em cada dez Câmaras 
Municipais em todo o país têm 
assento feminino em 30%.

Neste contexto, infeliz-
mente, o Brasil é uma das 
nações campeãs em baixa re-
presentatividade feminina nas 
estruturas de poder.

A primeira medida afir-
mativa implementada pela 

Justiça Eleitoral no sentido 
de alterar este cenário foi a 
criação de cotas, por meio da 
lei 9.100/1995, que assegu-
rou 20% das vagas de cada 
partido, ou de uma coligação 
para candidaturas femininas. 
Depois, com a aprovação da 
legislação 9.504/1997, este 
percentual foi elevado para o 
mínimo de 30%.

Ainda assim, a assimetria 
de gênero é gritante no pro-
cesso eleitoral. Este quadro é 
agravado pela falta de percen-
tual mínimo na distribuição de 
vagas - com proporção obriga-
tória para mulheres eleitas e, 
também, pela ausência de divi-
são mais justa das verbas parti-
dárias de forma igualitária.

Embora tenhamos no Bra-
sil legislação eleitoral vigen-
te, cabe destacar a necessária 
fiscalização, com a aplicação 
das sanções já regulamenta-
das, no intuito de combater o 
descumprimento das normas 
e levar proteção às candidatu-

ras femininas.
Isso porque, partidos polí-

ticos, a todo tempo, tendem a 
burlar a distribuição de recur-
sos eleitorais, o que, muitas 
vezes, acentua a desigualdade 
na corrida ao pleito eleitoral 
para candidaturas femininas.

Infelizmente, o sistema 
eleitoral brasileiro tem várias 
“brechas” para contornar a lei 
de cotas. Vejamos: o processo 
de tomada de decisões é orga-
nizado pelos partidos - entida-
des que deveriam promover 
o trabalho político de forma 
transparente e igualitária. Mas 
as siglas são, majoritariamen-
te, controladas por homens e 
pelos mesmos “caciques” há 
várias décadas - e que não 
abrem mão do poder.

Na realidade, estamos fa-
lando, historicamente, de uma 
relação de dominância estabe-
lecida há séculos, que, muito 
embora em processo de trans-
formação, caminha a passos 
lentos, demandando, não de 

hoje, profunda mudança nos 
padrões culturais vigentes.

Nesta esteira de raciocínio, 
precisamos de uma mudan-
ça na legislação brasileira que 
exija a reserva de cadeiras nas 
Casas Legislativas às mulheres, 
e quem sabe, um dia, nem pre-
cisaremos mais da lei de cotas.

A igualdade da mulher 
na política, além de garan-
tir meios para se combater a 
desigualdade de gênero e de 
violência que grassam em 
nosso país, tem o grande de-
safio à frente de enfrentar, de 
fortalecer e de ampliar a par-
ticipação feminina nos mais 
diversos espaços de poder e 
de decisão - tarefa nada fácil, 
uma vez que os homens não 
abrirão, cordialmente, esses 
espaços para que nós possa-
mos entrar e ocupar.

Afinal, para se construir 
uma verdadeira democracia, é 
fundamental ter a salvaguarda 
de que todas as vozes sejam 
ouvidas.

Origem do Natal: quando, onde e como 
é comemorada a festa no mundo

Independentemente das 
crenças, o Natal é um período 
de fraternidade, caracterizado 
por luzes, enfeites, troca de 
presentes e celebração. Mas 
você já parou para pensar so-
bre a origem da comemoração 
do 25 de dezembro?

Descubra as diferentes datas 
em que o Natal é celebrado ao 
redor do planeta e as histórias 
sobre a figura do Papai Noel.

Natal associado à oração
No início da Idade Média, 

o Natal não era associado à 
diversão, mas sim a um mo-
mento de orações. No século 
XIII, Francisco de Assis teria 
montado uma peça de teatro 
representando o nascimento de 
Cristo, com pessoas reais em 
trajes antigos. Já em 1223, as 
pessoas foram substituídas por 
estátuas e esculturas, com fi-
gurinos elaborados, montados 
na estrutura do presépio e com 
os personagens bíblicos assis-
tindo ao nascimento de Jesus. 
No final da Idade Média, por 
volta do século XV, o Natal já 
era comemorado com danças, 
comidas, brincadeiras e jogos 
que duravam um ciclo de festi-
vidades, que, em geral, iam de 
24 de dezembro a 6 de janeiro.
Escolha de 25 de dezembro

A celebração do Natal, 
com esse nome, teve início no 
século IV, quando a Igreja de 
Roma escolheu 25 de dezem-
bro como a data do nascimen-
to de Cristo, visando facilitar 
a aceitação do cristianismo 
pelos pagãos. Nesta mesma 

época, foram integrados à data 
os elementos cristãos, como 
os Três Reis Magos, São Ni-
colau e a Virgem Maria. 

Natal em janeiro
Em virtude da diferença 

entre os calendários vitoriano 
e gregoriano e da importância 
dada à “Epifania”, no Oriente os 
cristãos comemoram o Natal nos 
dias 6 e 7 de janeiro.  Em outros 
lugares, onde o cristianismo não 
se desenvolveu de forma notá-
vel, como nos países de tradição 
islâmica, judaica e budista, não 
há grandes comemorações pelo 
nascimento de Cristo.

Decoração Natalina
Povos germânicos anterio-

res ao cristianismo já cultuavam 
árvores em sua mitologia. No 
que se refere à tradição cristã, 
as árvores se difundiram com a 
Reforma Protestante, sobretudo 
na região da atual Alemanha. A 
primeira referência é da Alsácia 
e data de 1521, sendo a popula-
ridade vinculada aos invernos 
rigorosos. A disseminação do 

costume foi gradual. A primei-
ra árvore de Natal no Vaticano, 
por exemplo, só foi montada em 
1982, pelo fato de o papa João 
Paulo II ser polonês. Desde o 
século XIX, tornou-se comum 
adornar o topo da árvore ou com 
uma estrela – representando Be-
lém – ou um anjo – representan-
do o anjo Gabriel.

Mistura com 
símbolos pagãos

As festividades de de-
zembro têm raízes antigas, 
relacionadas à observação as-
tronômica e à influência dos 
fenômenos naturais nas esta-
ções e colheitas. Para os ro-
manos, 25 de dezembro signi-
ficava o solstício de inverno, 
marcando o renascimento de 
Mitra, celebrado como “Na-
talis Solis Invicti”. As festas, 
como a “Saturnália”, honra-
vam Saturno e incluíam tradi-
ções como inversão de papéis 
sociais, decoração com ra-
mos, velas, comida e bebida. 
Assim, o Natal passou a ser 

associado a essa data, adotan-
do tradições pagãs adaptadas 
e integrando-as à narrativa do 
nascimento de Jesus.

Scarlett Dantas
professora de História do 

Centro Universitário de Bra-
sília (CEUB), exploraNDO a 
origem desta tradição cultural 
e seus símbolos, que o tornam 
uma das festividades mais po-
pulares do mundo.
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O renomado professor Fábio Freitas, conhecido por treinar grandes personalidades barretenses, promoveu um torneio inesquecível 
no Floresta Camping. A competição reuniu um time de peso para uma tarde de muita animação, integração e, claro, esportividade. 
Parabéns aos participantes do primeiro de muitos! Ótima Realização Fabio.

A maior e mais querida personalidade barretense, Arlete Peroni, 
celebrou mais um ano de vida nesta semana ao lado de toda sua 
família. Um brinde à saúde, felicidade e esse exemplo de carisma 
e luz que encanta a todos!

O pequeno Zaiden comemorou seus 3 aninhos em grande estilo ao lado dos papais, 
Tuana e Neto Meinberg e das irmãs. A festa, cheia de alegria, reuniu família e amigos 
em uma celebração inesquecível. Muitas felicidades, Zaiden!

O talentoso esportista Guilherme Pereira Durigan celebrou 
mais uma grande conquista: a graduação de faixa, concedida 
com mérito por seus dedicados professores, Matheus Ramos 
e Bia Leonardi. Que venham novos desafios e vitórias!

Marcos Arantes, à frente do tempo do Studio Aran-
tes, apresenta em primeira mão para a coluna Click-
Gu a nano micropigmentação , um procedimento 
inovador para corrigir falhas na barba. Atendimen-
to por ordem de chegada, e nós super recomenda-
mos! Passe no endereço: Rua Trinta, 2519 - Fortale-
za, Barretos, e confira de perto essa novidade!

Na última semana, aconteceu a aguardada inauguração da Nova Papelaria A4 , que conto com a presença do ilus-
tríssimo do prefeito eleito Odair Silva, acompanhado pelo vereador Lupa. Os anfitriões Vanderson Ferreira Ra-
mos, Marta Cristina de Souza Ramos, e a filha Gabriela Ferreira Ramos, juntamente com Luciara e Cidmar Cordei-
ro, proprietários do espaço, receberam os convidados em uma noite nova. Sucesso ao novo empreendimento!
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A Câmara de Barretos se-
diou na última quarta-feira (4), 
uma audiência pública organi-
zada pela prefeitura para deba-
ter propostas de alterações no 
Plano Diretor do Município.

Entre as propostas de mu-
danças estão a revisão dos pa-
râmetros urbanísticos do Dis-
trito Industrial II, a adequação 
do Cone de Aproximação Ae-
roportuária e a retirada da res-
trição de destinação exclusi-
vamente residencial dos lotes 
dos loteamentos “Vida Nova” 
e “Vida Nova - I

O Plano Diretor é o conjun-
to de normas que tratam do or-
denamento da cidade. É o ins-
trumento básico da política de 
desenvolvimento e expansão 
urbana. Nele estão contidas, 
por exemplo, a demarcação 
do perímetro urbano, que pos-
sibilita a construção de novos 
loteamentos,  áreas de preser-
vação de matas e mananciais, 
tamanho das vias públicas e 
de condomínios particulares, 
classificação de atividades co-
merciais, institucionais e in-
dustriais, entre outras regras.

O objetivo dessa primeira 
audiência pública é ouvir as 
opiniões dos segmentos in-
teressados para que o Poder 
Executivo (prefeitura) possa 
elaborar o texto (minuta) com 
as alterações sugeridas e en-
caminhar Projeto de Lei Com-
plementar à Câmara. 

Quando o Projeto de Lei 
Complementar chegar na Câ-
mara, uma nova audiência pú-
blica deverá ser realizada para 
ouvir novamente a opinião da 
população. Por fim, o texto é 
levado ao plenário para vota-
ção dos vereadores, que ainda 
poderão apresentar emendas, 
caso necessário.
O QUE FOI PROPOSTO

Entre as propostas de mu-
danças no Plano Diretor apre-
sentadas pela prefeitura  e 
segmentos interessados estão:

1) Revisão dos parâmetros 
urbanísticos do Distrito Indus-
trial II  (ZUD - Zona de Uso 
Diversificado “Pedro Pinto 
Paixão”). Nesse tópico, a pre-
feitura explica que o objetivo 
é solucionar a situação de lo-
tes que estão com ocupação 
virtualmente impedida pela le-
gislação vigente, gerando uma 
subutilização dos terrenos. 
No parâmetro atual, a taxa de 
ocupação é de 50%, com al-
tura máxima de 20 metros ou 
4 pavimentos, com os recuos 
de 10m (frente), 5m (lateral) e 
5m (fundos). Com a mudança, 
a taxa de ocupação poderá ser 
de 75%, com altura máxima 
de 30 metros ou 6 pavimentos. 
Nesse caso, nas construções 
com até 10m de altura, os re-
cuos serão de 6m (frente) e 1,5 
(lateral e fundos). Nas constru-
ções acima de 10m de altura, 
os recuos serão de 6m(frente) 

e 3m (lateral e fundos).
2) Adequação do Cone de 

Aproximação Aeroportuá-
ria. Essa alteração tem como 
objetivo regularizar o Plano 
Diretor de Barretos junto ao 
Plano Básico de Zona de Pro-
teção de Aeródromo e o Pla-
no de Zona de Proteção de 
Auxílios à Navegação Aérea 
do Aeródromo Chafei Amsei, 
elaborados pelo Comando da 
Aeronáutica e publicados no 
Diário Oficial da União em 06 
de março deste ano.

3) Retirar a restrição de des-
tinação exclusivamente resi-
dencial dos lotes dos loteamen-
tos “Vida Nova” e “Vida Nova 
- I.  Com a mudança, essas 
áreas poderão ser de uso misto, 
ou seja, residencial e comercial.

Todos os temas propostos 
serão detalhados em Proje-
to de Lei Complementar que 
deverá ser encaminhado nos 
próximos dias à Câmara.

Participaram dos debates 
o secretário municipal de Pla-
nejamento e Desenvolvimen-
to Físico-Territorial, Carlos 
Henrique Gonçalves Lúcio; 
os arquitetos da prefeitu-
ra, Thiago Emerich e Heloí-
sa Bocchi; o vereador Carlão 
do Basquete; André Ribeiro 
de Mendonça, Nilson Andra-
de e Marcelo Jamal, represen-
tantes do prefeito eleito Odair 
Silva; e o cidadão aposentado, 
Paulo Reis.

A Câmara de Barretos rea-
liza na próxima quarta-feira 
(11), às 19 horas, a sessão so-
lene para a entrega do Diplo-
ma “Profissional de Educação 
Física” 2024. A homenagem 
aos educadores físicos aconte-
ce em cumprimento a lei mu-
nicipal de autoria dos ex-ve-
readores Euripinho e Sargento 
Cipriano, que institui a data 
de 1º de setembro, o dia de-
dicado à categoria.  Posterior-
mente, outra lei, de autoria do 
vereador Prof. Raphael Silvé-
rio, permitiu que cada verea-
dor pudesse fazer a entrega de 
um diploma a um profissional 
da área. Em 2024, 16 profis-
sionais foram indicados para 
receber a honraria. São eles: 
Ana Carolina Balduino Marques, Anderson Mori Paulino, André Basílio Arantes da Silva, André 
Luís Rodrigues Gomes, Antonio Carlos Santos de Almeida, Bruno Henrique Dantas Comes, Ca-
mila Aparecida da Rocha Souza, Camila Marçal Vieira de Souto, Elton Cesar Sacchi, Erimar Ce-
sar Camargo Ferreira, Evandro Gonçalves Silva, João Vitor Magoga dos Santos, Kelly Cristina de 
Oliveira, Kerolayne Nikaido Barbosa, Leandro Ricardo de Souza Braz e Rodrigo Marques Mucci.

A Câmara de Barretos rea-
liza na próxima quinta-feira 
(12), às 19h30, sessão sole-
ne para a entrega do título de 
Cidadão Emérito da Estância 
Turística de Barretos ao em-
presário e campeão mundial 
de body builder, Olzirio Ani-
bal Junior, “Juninho Ozires”.

A homenagem foi propos-
ta pelo vereador Dr. Rodrigo 
Franco Malaman  e aprovada 
por todos os vereadores. 

O título de Cidadão Emérito 
é concedido ao barretense nato 
ou a quem aqui ficar radicado 
por longos anos, a ponto de se 
considerar barretense, e que, 
pelas atividades intelectuais, 
esportivas ou sociais, venha a 
se projetar no cenário nacional 
ou internacional, sendo um le-
gítimo orgulho da cidade.

Todas as autoridades locais 
e regionais, profissionais da 
imprensa, familiares e amigos 
do homenageado estão convi-
dados a comparecer à Câmara 
para prestigiar a homenagem. 
A solenidade terá transmissão 
ao vivo e reprises pela TV Câ-

O prefeito eleito de Olím-
pia, Geninho Zuliani (União 
Brasil), participou na última 
terça-feira (02) de uma reunião 
no Centro Paula Souza, em São 
Paulo, para tratar da expansão 
do ensino técnico e superior no 
município. O encontro contou 
com a presença do superinten-
dente da instituição, Clóvis de 
Souza Dias, da diretora Laura 
Laganá e de técnicos.

Durante a reunião, Zulia-
ni reforçou a importância de 
Olímpia integrar o Programa 
de Acesso ao Ensino Supe-
rior, que permitirá aos alunos 
de cursos técnicos o acesso di-
reto à FATEC. A iniciativa tem 
como objetivo fortalecer a for-
mação profissional e ampliar 

as oportunidades educacionais 
para os jovens da região.

A proposta apresentada 
prevê a implantação de cursos 
superiores nas áreas de tecno-
logia e turismo, com destaque 
para as graduações em “Ges-
tão de Turismo” e “Desenvol-
vimento de Sistemas Multi-
plataforma”. A unidade inicial 
da FATEC deve contar com 
12 salas de aula, atendendo 
às demandas de capacitação e 
qualificação da população.

Geninho também enfatizou 
a necessidade de criação de uma 
incubadora de ciência e tecno-
logia em Olímpia, destacando o 
potencial do município para se 
tornar referência em inovação. 

No mês passado, Geninho 

participou de uma reunião 
com o secretário de Estado de 
Ciência e Tecnologia, Vahan 
Agopyan, e a diretora-supe-
rintendente do Centro Pau-
la Souza (CPS), Profa. Laura 
Laganá, para tratar do fortale-
cimento da educação técnica 
e o fomento à inovação tec-
nológica no município, com 
propostas que incluíram a am-
pliação da ETEC.

“Investir em educação é 
essencial para acompanhar o 
crescimento do turismo e ga-
rantir que nossa população te-
nha acesso a oportunidades de 
qualificação sem sair de Olím-
pia,” destacou Geninho Zulia-
ni, otimista com o potencial de 
desenvolvimento da cidade.

Prefeitura realiza audiência pública na Câmara 
para debater alterações no Plano Diretor

Câmara agenda sessão solene para a entrega do 
diploma Profissional de Educação Física 2024

Juninho Ozires receberá título de Cidadão 
Emérito de Barretos no próximo dia 12

mara no canal 31.3, Facebook 
e Youtube. 

O HOMENAGEADO
Juninho Ozires tem 46 

anos e iniciou a carreira de 
body builder aos 24 anos. 
Disputou inúmeros campeo-
natos nacionais e internacio-
nais, colacionando vários títu-
los, entre eles o de Campeão 

Paulista, Campeão Mundial, 
Campeão Excalibur (nos Es-
tados Unidos) e três vezes 3º 
colocado no Mister Universo. 
Ele é patrocinado por diversas 
marcas, atua como personal 
trainer, é consultor para o de-
senvolvimento de máquinas 
de musculação e ministra pa-
lestras por todo o Brasil.

Geninho avança mais um passo na expansão 
do ensino técnico e superior de Olímpia
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Com a presença de cola-
boradores, convidados e da 
imprensa, o North Shopping 
Barretos iniciou a celebração 
de seus 14 anos na manhã desta 
quinta-feira, 5 de dezembro, em 
ato ecumênico e homenagens.

A programação começou 
com a entrega das placas de 
“Funcionário do Ano 2024”. 
Magno de Souza Pereira, do 
departamento de Bombeiro 
Civil, foi homenageado, as-
sim como Juliano Almeida 
Paixão, do setor de segurança.

O ato ecumênico foi con-
duzido pelo padre Emerson 
Manoel da Silva, pelo pastor 
Adriano Camilo e pelo repre-
sentante das religiões de ma-
triz africana, Rafael Oliveira, 
que compartilharam mensa-
gens de felicidades e votos de 
prosperidade para os próximos 

anos do empreendimento.
“Há quatorze anos, mais de 

35 mil pessoas participaram 
da inauguração do shopping. 
Desde então, enfrentamos de-
safios, passamos por transfor-
mações e provações, trabalha-
mos arduamente e crescemos. 
Hoje, temos 24 mil metros 
quadrados de área locável, rea-
lizamos cinco expansões, ge-
ramos 2 mil empregos diretos 
e dezenas de empregos indi-
retos”, destacou Ricardo Mar-
tins Marques, gerente geral do 
North Shopping Barretos.

Marques também ressaltou: 
“Geramos visibilidade para a 
cidade e toda a região. Somos 
um polo regional de compras e 
mais de 70% dos nossos clien-
tes vêm de cidades vizinhas”.

A presidente do Fundo So-
cial de Solidariedade de Bar-

retos, Letícia Lemos, partici-
pou do evento representando 
a prefeita Paula Lemos.

Durante a tarde, diversas 
atividades animaram o públi-
co, incluindo a distribuição de 
pipoca e guloseimas, além da 
cerimônia de entrega das ho-
menagens “Lojista do Ano” e 
“Clientes do Ano”, às 19h30.

As celebrações se encer-
raram às 20 horas com uma 
apresentação musical do grupo 
Bravíssimo Cultura & Eventos.

Na imagem, da esquerda p/ 
direita, o padre Emerson Ma-
noel da Silva, o representante 
das religiões de matriz africa-
na, Rafael Oliveira, o pastor 
Adriano Camilo, Melina Tamy, 
gerente de marketing e Ricardo 
Martins Marques, gerente geral 
do North Shopping Barretos. 
(Foto: Márcio Oliveira)

Está disponível a 5ª edição 
da Pesquisa Online de Percep-
ção do Turismo. Todos os mo-
radores de Barretos são convi-
dados a responder a pesquisa, 
que busca saber como a po-
pulação percebe o turismo na 
cidade e região em que vive. 

Para participar desta edição 
(2024-2025) da pesquisa, bas-
ta acessar usar o link por meio 
do código QR disponível nas 
artes de divulgação. A Secre-
taria de Turismo e Viagens do 
Estado de São Paulo (SETUR-
-SP) ressalta que é de extrema 
importância a participação da 
população na pesquisa, coor-
denada pelo Centro de Inteli-
gência da Economia do Turis-
mo (CIET), vinculado à pasta.

“Convidamos todos a aces-
sarem e dedicarem alguns ins-
tantes, pois quanto mais pessoas 

responderem a pesquisa, melhor 
para se ter a real dimensão de 
como a população de Barretos 
está percebendo o turismo”, res-
saltou o secretário municipal de 
Turismo, Cuiabano Lima.

“A partir da análise das 
informações obtidas, a secre-
taria estadual e também aqui, 
a municipal, podem definir 
programas e iniciativas prio-
ritárias para nossa cidade”, 
destacou o chefe de gabinete 
da Secretaria Municipal de 
Turismo, Sergio Rondini.

Na última edição da pes-
quisa, 325 municípios partici-
param e foram obtidas 23 mil 
respostas. A secretaria estadual 
reforça que a percepção regio-
nal do turismo é um importante 
indicador do desenvolvimento 
do turismo sustentável e para o 
futuro desenho de ações sus-

tentáveis. Nesta edição, será 
possível responder a pesquisa 
até o dia 9 de fevereiro.
DISTRITO TURÍSTICO

O projeto de implantação do 
Distrito Turístico da Estância Tu-
rística de Barretos contará com 
uma consulta pública, que será 
realizada na cidade nesta sexta-
-feira, 6, às 15 horas. A consulta 
será realizada no escritório regio-
nal do Sebrae, localizado na rua 
14 entre avenidas 15 e 17.

A consulta pública visa rece-
ber contribuições em relação ao 
projeto. A implantação de distri-
tos turísticos visa fortalecer a es-
trutura da região, ofertando con-
dições adequadas para receber os 
visitantes. Também proporciona 
mais investimentos à cidade e 
impulsiona o setor turístico local. 
Atualmente, há quatro Distritos 
Turísticos no estado.

Na madrugada da últim 
quarta-feira (4), Barretos per-
deu um de seus maiores ícones 
nas artes marciais: o professor 
de jiu-jitsu Huelder Benedito 
Motta, faixa preta 6º grau e pro-
prietário do Motta Fight Center.

Aos 50 anos, Huelder Mot-
ta deixa um legado que trans-
cende as fronteiras da cidade, 
sendo lembrado por sua dedi-
cação ao esporte, à educação e 
à formação de atletas.

A prefeitura de Barretos, 
por meio de nota oficial assi-
nada pela prefeita Paula Lemos 
(PSD), manifestou pesar pela 
perda de Huelder Mota, cuja 
contribuição para a comunida-
de local foi marcante. Ele foi 
encontrado morto em sua casa 
pela manhã no bairro Christiano 
Carvalho, onde morava sozinho.

BIOGRAFIA E CON-
QUISTAS

- Nascimento e primeiros 
anos: Nascido em Rio Claro 
(SP), mudou-se para Barretos 
com apenas um ano de idade.

- Início no esporte: Come-
çou a treinar artes marciais 
aos quatro anos com seu pai 
Gabriel Motta, que já era pra-
ticante de jiu-jitsu e judô.

- Carreira profissional: Aos 
19 anos, iniciou sua trajetória 
como professor de artes marciais, 
abrindo a primeira academia no 
bairro Christiano Carvalho.

- Expansão internacional: 
Fundou filiais de academias 
em diversos estados brasi-
leiros e nos Estados Unidos, 
incluindo Oklahoma e Texas. 

Começaram na última quarta-feira, 4 de dezembro, 
e segue até o dia 11 o período de inscrições para o 
Festival “A Mais Bela Voz Kids 2024” que, neste ano, 
será realizado pela prefeitura, por meio da Secretaria 
Municipal de Cultura & Economia Criativa, em parceria 
com o North Shopping. As inscrições são gratuitas e 
devem ser feitas pessoalmente na sede da secreta-
ria, que fica na Avenida 15, 724, no centro, das 9 às 
16 horas. É necessária a apresentação de documento 
oficial que comprove a idade do participante (Certidão 
de Nascimento ou RG), além de autorização assinada 
pelo responsável legal. O festival, que tem o objeti-
vo de promover o talento vocal de crianças e adoles-
centes do município, incentivando a cultura musical e 
valorização artística, é dividido em duas categorias: 
Infantil (6 a 12 anos) e Juvenil (13 a 17 anos). Os par-
ticipantes serão avaliados por músicos da Orquestra 
Sinfônica Municipal de Barretos, com base nos crité-
rios de afinação, interpretação e presença de palco. As 
apresentações serão no dia 12, quinta-feira, a partir das 18 horas, no North Shopping, e os três primeiros 
colocados de cada categoria receberão uma premiação em dinheiro, sendo R$ 500,00 para o 1°, R$ 
300,00 para o 2° e R$ 200,00 para o 3° colocado. Esclarecimentos de dúvidas ou mais informações pode-
rão ser obtidas na própria secretaria de Cultura, durante o horário de inscrições, ou pelo (17) 3612-2770.

North Shopping Barretos inicia comemorações 
dos 14 anos com ato ecumênico e homenagens

População de Barretos é convidada a 
responder pesquisa de percepção do Turismo

Inscrições para o Festival “A Mais Bela Voz 
Kids 2024” começaram na última quarta-feira

Morre em Barretos aos 50 anos o Professor 
Huelder Motta, referência no Jiu-Jitsu

Atualmente possui 18 filiais.
- Formação de atletas: Formou 

mais de 35 faixas-pretas, contri-
buindo para o desenvolvimento 
de novas gerações de lutadores.

ATUAÇÃO 
POLÍTICA E SOCIAL
- Candidatou-se a vereador 

em 2016 e 2020, defendendo 
o esporte como ferramenta de 
transformação social.

- Foi assessor do deputa-
do estadual Sebastião Santos 
(REP).

- Em 2024, solicitou R$ 3 
milhões através da Confede-
ração Brasileira de Artes Mar-
ciais (COBRAM), para a exe-
cução do Projeto Copa Brasil 
de Artes Marciais Chinesas, 
reafirmando seu compromis-
so com o fomento do esporte.

VELÓRIO E 
SEPULTAMENTO

O velório aconteceu na Igre-
ja Comunidade Cristã e o sepul-

tamento aconteceu a tarde no 
Memorial Jardim das Oliveiras.

LEGADO E 
INSPIRAÇÃO

Em uma entrevista ao Pod 
Bessa, Huelder refletiu sobre 
sua jornada, destacando o im-
pacto que seu trabalho teve na 
vida de muitas pessoas. Ele con-
ciliava paixão pelo ensino com 
uma visão empreendedora, tor-
nando-se referência em Barretos 
e além. “Nasce macieira, morre 
macieira”, dizia, ressaltando o 
valor do legado que construiu.

Sua contribuição ao espor-
te, seja como treinador, men-
tor ou líder comunitário, per-
manecerá viva nos corações 
daqueles que tiveram a honra 
de compartilhar momentos ao 
seu lado. Huelder Motta será 
sempre lembrado como um gi-
gante nas artes marciais e um 
exemplo de resiliência e dedi-
cação. (Texto: Igor Sorente)
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A equipe feminina Sub-13 
da APAB (Associação de Pais 
e Amigos do Basquete), apoia-
da pelo Colégio FEB, celebrou 
um grande feito no Campeo-
nato Estadual de Basquete, 
ao conquistar o segundo lugar 
na competição. A fase final do 
torneio, disputada no formato 
Final Four, aconteceu na cida-
de de Tupã e reuniu as quatro 
melhores equipes da categoria 
no estado de São Paulo.

Na semifinal, o time de Bar-
retos enfrentou a forte equipe 
de São José dos Campos e ga-
rantiu uma vitória expressiva, 
com o placar de 56 a 21. Na fi-
nal, as meninas enfrentaram as 
anfitriãs de Tupã, em um jogo 
acirrado, que terminou em 55 a 
33 para as adversárias.

“Elas treinaram intensa-
mente durante todo o ano para 
se prepararem para este cam-
peonato, que foi o primeiro 
que disputaram. Chegar à final 
logo na estreia. É uma con-
quista incrível. Estamos muito 
orgulhosos do desempenho de-
las e confiante de que, no pró-
ximo ano, elas estarão ainda 
mais preparadas para alcançar 
novas finais”, celebrou Thais 
Soares, presidente do Instituto 
APAB Barretos, que coordena 
o projeto esportivo.

Para Thais Soares, o resul-
tado reflete o esforço coletivo 
da equipe e a evolução cons-

O pedestre e a faixa criada 
para protegê-lo no trânsito são 
o foco de uma nova política 
do governo estadual, ideali-
zada para deixar a civilidade 
como um legado.

Por isso, nesta quinta-feira 
(5), o Departamento Estadual 
de Trânsito de São Paulo (De-
tran-SP) voltou às ruas da re-
gião de Barretos para reforçar 
a mensagem de que “Toda fai-
xa é um sinal. Sinal de respei-
to”, mote da campanha lança-
da em julho, com o professor 
de ética, Clóvis de Barros Fi-
lho como garoto-propaganda.

Entre 10 às 12h30, repre-
sentantes do Detran-SP esti-
veram no encontro da rua 20 
com a avenida 21, abordando 
motoristas e transeuntes, pro-

movendo dinâmicas diver-
tidas e distribuindo kits da 
campanha para conscientizar 
sobre o papel de cada um por 
um trânsito seguro. A ação 
teve parceria com a prefeitura 
de Barretos.

Se ao condutor cabe res-
peitar a faixa, ao pedestre 
também, atravessando sempre 
sobre ela. Fazer contato visual 
com o motorista e estender a 
mão, pedindo passagem, é 
outra orientação dada pelos 
representantes do Detran-SP.

A realização de campa-
nhas educativas é uma das 
estratégias do Detran-SP para 
buscar a redução de sinistros 
de trânsito. Em outubro deste 
ano, dados mostraram uma 
diminuição de 5% no núme-

ro de acidentes no estado, de 
12.158 para 11.538, com que-
da de quase 10% nas mortes 
de pedestres, na comparação 
com outubro de 2023.

“Parte mais frágil do trân-
sito, o pedestre será alvo de 
ações educativas neste mês e 
nos próximos anos. Promover 
um trânsito seguro, sobretu-
do para os mais frágeis, é a 
nossa missão. Vamos reiterar 
o nosso compromisso com a 
vida e difundir o respeito e a 
consciência por um trânsito 
mais seguro”, disse Edneia do 
Nascimento, superintendente 
regional do Detran-SP.  

Neste mês de dezembro já há 
um novo Dia D confirmado para 
a defesa do pedestre: no próxi-
mo dia 13, em todo o estado.

A prefeitura de Barretos, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Educação, informa 
que já foi iniciado o período 
de matrículas para a Educação 
de Jovens e Adultos (EJA) 
para o ano letivo de 2025.

A modalidade é oferecida 
às pessoas a partir de 15 anos 
que não concluíram o Ensino 
Fundamental I, do 1° ao 5° 
ano, na idade adequada. As 
aulas serão ministradas nas 
escolas municipais “Prof. Do-
rothóvio do Nascimento”, no 
bairro Zequinha Amêndola, 
“Dr. João Ferreira Lopes”, no 
bairro Rios, e “Maria Alves 
Barcellos Oliveira”, no São 
Francisco, no período noturno.

Para efetuar a matrícula é 
necessário apresentar Certidão 
de Nascimento ou Casamento, 
comprovante de residência, CPF 
e RG, Histórico Escolar (caso 
possua) e declaração de vacina. 
Mais informações podem ser 

O North Shopping Barretos recebe o Bazar 
Solidário, com renda destinada à instituição Lar 
da Criança, até o dia 15 de dezembro, no Espaço 
de Eventos, ao lado da loja Lupo, oferecendo va-
riedade de peças desenvolvidas por um grupo de 
15 artesãs. Entre os produtos disponíveis estão 
artes sacras, itens natalinos, trabalhos em patch-
work, peças criadas com madeiras de demolição 
e muitos outros artigos de decoração. Uma das 
artesãs participantes é Maria Helena Segóvia 
Covacevick, responsável pelas artes sacras, e 
voluntária da instituição. “O lema do nosso grupo 
é fazer o bem sem olhar a quem, doando nosso 
trabalho para ajudar o próximo. O Lar da Criança 
é uma entidade maravilhosa, que realiza um tra-
balho muito sério para a população de Barretos”, destaca Maria Helena. O Lar da Criança Legionárias de 
Ismael é uma instituição de Barretos que atua há mais de 70 anos, oferecendo atendimento a crianças de 
zero a quatro anos incompletos, além de gestantes, por meio de projetos desenvolvidos ao longo do ano.

Equipe de Basquete Sub-13 da APAB 
apoiada pelo Colégio FEB conquista o 

vice-campeonato estadual
Agora, as jovens atletas se preparam para a Copa São Paulo, na categoria Sub-16

tante das atletas. “Estamos 
em um processo de desenvol-
vimento e sabemos que essas 
meninas têm um potencial 
enorme. Com certeza, elas 
ainda trarão muitos frutos 
para a nossa cidade. Ver essa 
evolução é emocionante e nos 
motiva a continuar investindo 
no esporte”, ressaltou.

Agora, as jovens atletas já 
se preparam para a Copa São 
Paulo, na categoria Sub-16. 
“Será uma oportunidade para 
ganhar mais bagagem e expe-
riência, já que todas as nossas 
atletas têm até 13 anos. Esse 
desafio encerra o nosso ano 
esportivo com a certeza de que 
estamos proporcionando uma 
base sólida para o crescimento 
delas”, destacou Thais Soares.

A presidente também 
agradeceu à direção do Co-

légio FEB pelo incentivo ao 
esporte. “O apoio da insti-
tuição tem sido fundamental 
para os nossos resultados. A 
dedicação do Colégio FEB ao 
esporte educacional reflete di-
retamente nas conquistas em 
quadra”, enfatizou.

Já a diretora do Colégio 
FEB, Profa. Lívia Macedo, 
comemorou a conquista do 
vice-campeonato. “Ver essas 
meninas representando nossa 
instituição com tanto talento e 
dedicação é motivo de imenso 
orgulho. Elas demonstraram 
garra, espírito de equipe e 
evolução constante, refletindo 
a excelência do trabalho que 
desenvolvemos aqui. Conti-
nuamos ao lado delas, apoian-
do e torcendo por mais vitó-
rias nos próximos desafios”, 
finalizou Lívia Macedo.

Dois alunos do quinto ano 
do curso de Engenharia de 
Produção do UNIFEB cele-
bram um marco importante 
em suas trajetórias acadêmi-
cas: a aprovação no processo 

Alunos de Engenharia de Produção do UNIFEB são 
aprovados em programa de mestrado na UFSCar

Rede municipal de ensino inicia 
período de matrículas para a EJA 2025

obtidas nas unidades escolares 
ou pelos telefones abaixo:

Avenida: Dom José de 
Matos Pereira, 455 - Zequi-
nha Amêndola, (17) 3612-
2290 - “Prof. Dorothóvio do 

Nascimento; Rua: 38, 2525 
– Rios, (17) 3612-2317 - “Dr. 
João Ferreira Lopes; e Ave-
nida SF 17, - São Francisco, 
(17) 3612-2305 - Maria Alves 
Barcellos Oliveira.

seletivo do mestrado acadê-
mico da Universidade Federal 
de São Carlos (UFSCar).

Mariana Cristina Souza de 
Brito, 26 anos, natural de Bar-
retos, foi aprovada na área de 

Gestão da Qualidade. “Estou 
muito feliz e realizada com 
esta conquista. O apoio dos 
professores foi fundamental 
para alcançar esse resultado, 
que encerra um ciclo impor-
tante da minha vida com chave 
de ouro”, comemorou a aluna.

Elismar Gonçalves Gomes, 
23 anos, da cidade vizinha de 
Pitangueiras, também cele-
brou a aprovação no mestra-
do, na área de Planejamento e 
Controle de Sistemas Produti-
vos. “Ainda estou assimilando 
a conquista, mas é uma sensa-
ção incrível de dever cumpri-
do. Sou grato à minha família, 
amigos, colegas de trabalho e 
professores do UNIFEB, que 
foram essenciais nessa cami-
nhada”, destacou o aluno.

Detran-SP reforça campanha 
pelo pedestre em Barretos

Bazar em prol do Lar da Criança acontece no 
mês de dezembro no North Shopping Barretos
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A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

O bancário do Bradesco, 
Rafael Brusch, lotado na 
agência Barretos, conquis-
tou o 4º lugar na Copa Fifa 
Games 24, organizada pela 
Contraf-CUT.

Rafael participou de dis-
putas acirradas do torneio 
de videogame, realizado no 
último sábado (30), ao lado 
de 63 outros competidores e 
teve um excelente desempe-
nho, conquistando destaque 
na etapa nacional e orgu-
lhando o Sindicato dos Ban-
cários de Barretos e região, 
o qual é filiado, bem como 
seus colegas de agência e 
toda a categoria.

O presidente do sindicato, 
Marcelo Martins, parabeniza 
o bancário e atleta digital, 
enaltece o sucesso da com-
petição e lembra também da 
importância de a categoria 

Bancário de Barretos conquista 4º 
lugar na classificação nacional da 
Copa Contraf-CUT Fifa Games 24

participar da vida sindical.
“Esta é uma competição 

que une bancários e sindica-
tos de todo o país e fortalece 
não só o espírito esportivo, 
como a interação da nossa ca-
tegoria, proporcionando um 
momento de lazer e confra-
ternização. Parabenizamos o 
Rafael e ficamos felizes por 
ter os bancários do interior, 
tão bem representados. A ini-
ciativa reforça que o sindicato 
também é um espaço de ex-
pressão das diferentes formas 
de manifestação da cultura e 
esporte, que vai além das re-
lações de trabalho”, ressalta 
Marcelo Martins.

A organização do torneio 
foi realizada pela empresa 
SMU Games e transmitido 
pelos canais oficiais da Con-
traf-CUT. (Fonte: sbbarre-
tos.org.br)

O Dia de Doar 2024, cele-
brado no último dia 3 de de-
zembro, foi uma grande oportu-
nidade  para esclarecer sobre a 
importância de unirmos forças 
para transformar a realidade de 
milhões de brasileiros, por meio 
do altruísmo e da fraternidade.

Este movimento, que é 
global e promove a cultura da 
doação, convida a todos para 
refletirem sobre como é possí-
vel contribuir efetivamente em 
ações que geram impacto social.

O Defensor Público Fede-
ral e especialista em Direitos 
Humanos e Inclusão Social, 
André Naves, reforça a im-
portância da data, destacando 
o papel da solidariedade na 
construção de uma sociedade 
mais igualitária.

Naves é um dos embaixa-
dores do Instituto Fefig, uma 
Organização Não Governa-
mental (Ong) que há anos pro-
move mudanças reais na vida 
de crianças e jovens em situa-
ção de vulnerabilidade social.

“O Dia de Doar incentiva 
empresas e indivíduos a com-
partilhar seus recursos, sejam 
eles materiais, financeiros, ou 
mesmo dedicar seu tempo para 
ajudar quem mais necessita. 
É uma maneira de fortalecer 
a empatia e a consciência so-
cial”, destaca André Naves.

Criado em 2012, o Dia de 
Doar surgiu nos Estados Uni-
dos e rapidamente ganhou 
força ao redor do mundo. Ce-
lebrado na terça-feira após a 
Black Friday e a Cyber Mon-
day, o movimento contrasta 
com o consumismo dessas da-
tas, ao promover um momen-

to de reflexão e ação solidária.
O Defensor Público, que 

exerce forte atuação na causa 
social, reforça a importância 
de a sociedade apoiar cada vez 
mais instituições voltadas a mi-
tigar as mazelas sociais, como 
o próprio Instituto Fefig, que 
impulsiona as melhores políti-
cas públicas em favor da edu-
cação por todo o Brasil. Desde 
2018, a organização vem trans-
formando vidas, com resulta-
dos concretos e duradouros.

“Doar é mais do que um 
gesto de generosidade, é uma 
forma de construir uma socie-
dade mais justa”, afirma Na-
ves, lembrando que a doação 
vai além do dinheiro.

“É possível contribuir de 
várias formas. Cada pessoa 
tem o poder de fazer a dife-
rença, com recursos financei-
ros, ou doando semanalmente 
seu tempo para ajudar o pró-
ximo, ou mesmo divulgando 
e ampliando a visibilidade dos 
inúmeros projetos espalhados 
pelo país que impactam di-
retamente o futuro de tantos 
brasileiros”, ressalta Naves.

Portanto, nesta data, no Dia 
de Doar, participe desse movi-
mento. Sua doação ao Instituto 
Fefig pode transformar a reali-
dade de jovens que enfrentam 
desafios diários em suas comu-
nidades. Junte-se a milhares de 
pessoas que acreditam no poder 
da solidariedade. Ajude a criar 
um Brasil mais igualitário.

“Vamos transformar o Dia 
de Doar 2024 em um marco 
para a inclusão e a mudança 
social”, conclui o Defensor 
Público, André Naves.

O Centro de Controle Ope-
racional Integrado e Inteligente 
(CCO) “Cláudio Bortolo” sediou 

Levantamento inédito realiza-
do pelos Cartórios de Registro Ci-
vil do estado de São Paulo aponta 
que 22 crianças e adolescentes de 
até 17 anos ficam órfãos de pelo 
menos um de seus pais por ano 
em Barretos.

Os dados, pela primeira vez 
consolidados a nível estadual, 
mostram ainda que, em 2021, a 
Covid-19 foi responsável por ao 
menos metade da orfandade no 
município, correspondendo a 11 
crianças que perderam seus pais 
por conta da doença em um total 
de 23 órfãos.

O levantamento abrange o 
período de 2021 a 2024, quando 
foi possível realizar o cruzamento 
dos dados dos CPFs dos pais exis-
tentes nos registros de óbitos com 
o registro de nascimento de seus 
filhos, possibilitando averiguar 
com exatidão o número de órfãos 
no país ano a ano.

Até a metade de 2019 não ha-
via a obrigatoriedade de inclusão 
do CPF dos pais no registro de 
nascimento, inviabilizando uma 
correlação exata entre ambos os 
registros, número que ficou conso-
lidado a partir de 2021.

“Com a evolução da legisla-
ção brasileira, que estabeleceu o 
CPF como número identificador 
único e permitiu sua inclusão em 
diversos atos de registro, foi pos-
sível realizar um cruzamento sóli-
do das bases de registros de óbi-
tos e nascimentos, possibilitando 
chegarmos a números concretos”, 
explica Luís Carlos Vendramin 
Júnior, diretor da Associação Na-
cional dos Registradores de Pes-
soas Naturais (Arpen-Brasil) e 
presidente do Operador Nacional 

do Registro Civil, órgão respon-
sável por desenvolver tecnologias 
para a implantação do registro 
eletrônico no país.

Segundo os dados consolida-
dos pela Arpen-SP, além dos 23 
órfãos contabilizados em 2021, o 
ano seguinte registrou 27 crian-
ças que perderam ao menos um 
dos pais, enquanto 2023 regis-
trou 23 órfãos e, até outubro de 
2024, o número já totalizava 17, 
o que deve superar o recorde do 
ano passado neste período.

“Trata-se de dados vitais 
para a elaboração de políticas 
públicas no país, inclusive para 
que os governos possam se pla-
nejar para atender esta grande 
demanda de orfandade em nos-
so país”, completou Gustavo 
Renato Fiscarelli, presidente da 
Arpen-Brasil.

FENÔMENO 
DA COVID-19

Os dados consolidados do 
levantamento dos Cartórios de 
Registro Civil apontam que a 
Covid-19 deixou, desde 2019, 11 
crianças órfãos de pelo menos um 
de seus pais em Barretos. Se forem 
consideradas doenças correlacio-
nadas ao coronavírus no período, 
como Insuficiência Respiratória – 
4; e Causas Indeterminadas – 3, o 
número pode chegar a 18 crianças 
órfãs por causa de doenças relacio-
nadas à Covid desde 2019.

O levantamento ainda apon-
ta reflexo no aumento do núme-
ro de órfãos em razão do faleci-
mento de seus pais em doenças 
como Infarto, AVC, Sepse e 
Pneumonia, que estiveram re-
lacionadas com a pandemia nos 
últimos anos.

Polícia Rodoviária avalia possibilidade de integração ao sistema de videomonitoramento do CCO
PM Jean, comandante dos Pelo-
tões de Policiamento Rodoviário 
de Barretos e de Bebedouro, e a 
prefeitura de Barretos, represen-
tada pelo assessor de gabinete da 
prefeita Paula Lemos e 2° Ten. 
Res. PM, Jorge Coutinho.

Durante o encontro, o co-
mandante também conheceu as 
instalações e o funcionamen-
to do CCO. “Eles estudam a 
possibilidade de integrar duas 
câmeras nas proximidades da 
Base Operacional localizada na 
Rodovia Brigadeiro Faria Lima 
ao nosso sistema de monitora-

mento urbano. É uma ação total-
mente viável, por isso já fizemos 
todas as orientações. A integra-
ção com a Polícia Rodoviária 
traz mais segurança para a nossa 
população”, destacou Coutinho.

O CCO foi idealizado dentro 
do Programa de Parceria Públi-
co-Privada (PPP) de Cidade In-
teligente e inaugurado em julho 
deste ano, reforçando o sistema 
de segurança pública do mu-
nicípio com a utilização de 84 
câmeras que fazem o monitora-
mento de pontos estratégicos da 
cidade, 24 horas por dia.

“Quero agradecer a todas as 
pessoas envolvidas, à Polícia Mi-
litar e à Polícia Civil, que desde 
o primeiro momento abraçaram 
esse importante avanço. Vamos 

na última segunda-feira, 2 de de-
zembro, uma reunião de alinha-
mento estratégico entre o 1° Ten. 

fazer uma cidade muito mais 
segura com o funcionamento do 
CCO, que vai ficar cada dia me-
lhor. Estou muito feliz”, come-
morou a prefeita.

DIA DE DOAR 2024
Defensor Público André Naves destaca o 

poder da solidariedade na inclusão

Cartórios apontam que Barretos tem 
média de 22 órfãos por ano desde 2021

Prefeito eleito Odair Silva 
consegue R$ 12 milhões 

para obras antienchentes

Acompanhado do verea-
dor Luiz Anastácio Paçoca, 
o prefeito eleito de Barretos, 
Odair Silva, esteve em Brasí-
lia nesta semana, onde anun-
ciou a conquista de emenda 
parlamentar no valor de R$ 12 
milhões para serem aplicados 
em obras antienchentes.

O recurso será provenien-
te de emenda do deputado fe-
deral,Paulo Pereira da Silva, 
Paulinho da Força. “O Paçoca 
é nosso companheiro, e mes-
mo antes de você tomar pos-
se eu quero me comprometer 
com você, que continuaremos 
a trabalhar por Barretos, como 
sempre fizemos, buscando re-

cursos para a cidade de Barre-
tos. Pode contar com essa ver-
ba”, disse Paulinho da Força.

O anúncio feito por meio 
das redes sociais destaca que 
o valor a ser liberado deverá 
ser aplicado em obras na Ave-
nida Fraternidade Paulista, 
em drenagem e asfalto novo.

“Paulinho, agradecemos a 
você, estamos voltando felizes 
para Barretos com essa pro-
messa, agradecemos ao Paço-
ca pela parceria. Com essa ver-
ba vamos poder atender toda a 
população daquela região da 
cidade, com relação aos pro-
blemas com enchentes cons-
tantes”, comentou Odair Silva.




